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L’ACTUALITÉ COMMUNALE 
 

FINANCES 

 
Le compte de gestion, le compte administratif, 

l’affectation des résultats, l’attribution des 

subventions, les taux des taxes et le budget 

primitif ont été votés à la fin du premier 

trimestre 2019. 

 

Le compte administratif 2018 

 
 Opérations 

exercice 

2018 

Résultat 

reporté 

2017 

Cumul section 

Dépenses 453 017,62 €  453 017,62 € 

Recettes 452 165,28 € 95 012,15 € 547 177,43 € 

Solde -852,34 € 95 012,15 € 94 159,81 € 

 

Sur l’exercice, les dépenses et recettes font 

apparaître 150 000 € de produit de cession 

immobilière liés à l’achat de l’ancienne école 

privée. 

Nous obtenons un déficit de fonctionnement 

de 852,34€.  

Le conseil municipal, après un déficit de 

fonctionnement en 2017 de 25 259,34€ avait 

pris comme orientation budgétaire pour 2018 

de ne pas augmenter les impôts et réduire au 

strict minimum les dépenses. Un an après, 

malgré ces restrictions, nous clôturons 

l’exercice avec un déficit certes faible mais 

qui, si nous n’inversons pas la tendance, met en 

danger la pérennité financière de la commune 

à moyen terme. 

 

Résultat d’investissement 

 

 

Le compte administratif fait apparaître : 

-un excédent de fonctionnement cumulé de 

94 159,81 € 

-un excédent sur la section d’investissement 

de 91 288,44 € 

Un résultat global de clôture de 185 448,25 € 

 

Fixation des taux d’imposition 

 

Les exercices 2017 et 2018 s’étant soldés par 

un déficit en fonctionnement, le conseil 

municipal a décidé, à la majorité, d’augmenter 

les taux de la taxe foncière bâtie à 4%. 

 

Le budget primitif 2019 

 

Le budget de fonctionnement s’équilibre à 

379 821,64 €. 

Le budget d’investissement s’équilibre à 

149 510,17 €. 

 

Subventions versées aux associations 

 

Le conseil municipal, à la majorité, reconduit 

le même montant de 9215 € alloué aux 

associations.

 

 

Plan Local d’Urbanisme 
 

Le commissaire enquêteur, Monsieur Michel 

LEGRAND, suite à l’enquête publique qui s’est 

déroulée du 1er février 2019 au 04 mars 2019, 

a émis un avis favorable à l’abrogation de la 

carte communale et au projet de PLU de la 

commune de CASTETIS, sans réserve. 

Une rencontre avec Monsieur le Préfet s’est 

tenue le 9 avril concernant la zone de la 

Saligue aux Oiseaux et plus précisément le 

projet de construction du futur siège de la 

Fédération Départementale de Chasse. 

Etaient conviées à cette réunion la DDTM, la 

 Opérations 

exercice 

2018 

Résultat 

reporté 

2017 

Cumul 

section 

Restes à 

réaliser 

2019 

Dépenses 329 910,94€  329 910,94€  

Recettes 377 034,51€ 44 164,87€ 421 199,38€ 888,30 € 

Solde   47 123,57€ 44 164,87€ 91 288,44 € 92 176,74€ 
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Fédération de Chasse, la CCLO et la mairie de 

CASTETIS. Monsieur le Préfet est allé dans 

le sens de ses prédécesseurs tout en 

précisant que le projet devra être conforme 

au règlement du PLU et du plan communal de 

sauvegarde. 

L’ensemble des documents, PLU, enquête 

publique, plan de sauvegarde ont été remis en 

Préfecture.  La CDPENAF s’est réunie le 27 

mai sans convier Monsieur le Maire et a émis 

un avis favorable assorti de 5 

recommandations. 

1/le classement des zones humides identifiées 

en Ni dans le secteur du Moulin en tenant 

compte de l’étude SOGELERG SOGREAH de 

1994, a été analysée. Après consultation de la 

Direction Départementale des Territoires et 

de la Mer, celle-ci a fait savoir que « La zone 

inondable définie par l'atlas dans ce secteur a 

besoin d'être précisée par une étude 

hydraulique plus fine basée sur le LIDAR et 

incluant également l'apport du ruisseau le 

Clamondé. Cette étude lancée par le Syndicat 

Mixte du Bassin du Gave de Pau et la 

Communauté de Communes de Lacq Orthez 

est actuellement en phase de démarrage, mais 

ses conclusions ne seront disponibles que d'ici 

plusieurs mois. Il est donc prématuré de 

modifier le périmètre de la zone Ni. En 

revanche, le règlement qui est du ressort de 

la collectivité peut être adapté pour 

permettre les extensions des constructions 

existantes. » 

En conséquence le secteur du moulin a été 

maintenu en zone Ni, mais le règlement de la 

zone a été complété pour permettre des 

extensions de constructions existantes dans 

la limite de 20% d’emprise au sol et des 

annexes de 40m² d’emprise au sol maximum, 

sous réserve de la démonstration dans la 

demande d’autorisation d’urbanisme que le 

terrain d’assiette de la construction se trouve 

au-dessus des plus hautes eaux connues. 

2/Ajouter un indicateur de suivi de la 

population et un indicateur de suivi de la 

création de logements, ainsi qu’à revoir leur 

fréquence d’analyse de 9 à 3 ans, a été 

traduite dans le rapport de présentation du 

PLU.  

 

3/Rendre plus appréhendable le règlement 

dans sa forme « ALURISÉ», a été prise en 

compte dans le règlement écrit par l’ajout 

d’un sommaire. 

 

4/ Annexer au règlement le Plan Communal de 

Sauvegarde. Elle a été prise en compte par 

l’insertion de ce document dans les annexes 

du PLU, car plus appropriées que le règlement. 

 

5/Corriger les erreurs ou omissions relevées 

par les personnes publiques associées, a 

également été traduite dans les différentes 

pièces constitutives du document dès lors 

qu’un ajustement s’avérait possible et justifié. 

 

Elle a accepté : 

- le maintien de la parcelle A 727 en zone 

constructible (Ah) au lieu-dit Baradat ; 

-le classement de la parcelle A 664 en zone 

constructible (Ah) au lieu-dit Cazenave ; 

-le classement constructible des parcelles C 

702, 708 et 757 au lieu-dit Vignolles ; 

-la nouvelle délimitation de la zone dédiée au 

pôle gérontologique et son classement en zone 

1AUE 

 

Le Conseil Municipal a approuvé le dossier du 

PLU le 11 juillet. Celui-ci sera exécutoire dans 

un mois.  
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BATIMENTS COMMUNAUX 
 

Pendant les vacances scolaires d’été, la 

société Aluminium Service d’Orthez va 

procéder au remplacement des fenêtres 

des salles de classe. Ces travaux, d’un 

montant de 7 600,54 € HT étaient 

repoussés depuis deux ans pour des raisons 

budgétaires. 

 

L’association de chasse a pris place début 

mai dans son nouveau local jouxtant la salle 

polyvalente. Les membres de l’association 

accompagnés par l’employé communal ont 

contribué aux travaux allant des peintures 

à la fabrication de placards. 

 

PERSONNEL COMMUNAL 
 

Le conseil municipal, après consultation du 

Centre de Gestion, a décidé : 

-de titulariser Madame Virginie 

FERNANDES DE SOUSA, qui travaille pour 

la collectivité depuis septembre 2014 

comme adjoint technique et prépare la mise 

en place de la salle de restauration, 

participe à la distribution et au service des 

repas des convives, à l’entretien des locaux 

et matériel de service et participe à la 

surveillance et à l’animation des temps de 

garderie. 

-de passer en contrat à durée indéterminée 

Madame Sylvie LE MOEL, agent territorial 

spécialisé des écoles maternelles de la 

commune depuis septembre 2013. Elle 

apporte aux enseignants une assistance 

pour l’accueil, l’animation et l’hygiène des 

enfants, prépare et met en état de 

propreté les locaux et le matériel servant 

directement à ces enfants et participe à la 

communauté éducative. 

Comme ces deux agents travaillent aussi 

pour le SIVU BALANSUN-CASTETIS, la 

décision a été prise en concertation avec 

les deux entités de valider ces 

changements de contrats. 

 

 

FÊTE DES MÈRES – NOUVEAUX CASTETISIENS 
 

 
 

Une centaine de CASTETISIENNES et 

CASTETISIENS ont répondu à l’invitation 

de Monsieur le Maire et du conseil 

municipal. Et cette année la liste des 

nouveaux castétisiens est longue : 

- M. GUYONNET Christian 

- M. et Mme GEORGES Nicolas  

- M. et Mme LEMBEZAT François et 

Laurence  

- Mme DUPONT Lisa  

- Mme BARROUILHET Sophie et M. 

LAUBIT Kevin  

- Mme DE SOUSA Sandra  

- M . et Mme BERECZKY Guillaume et 

Aurélie  

- M. et Mme SIARRAS Lucien  

- M. TROUILH Yannick et Mme 

LAHITTETE Sixtine  

- M. ELISSEE Stéphane et Mme POUSTIS 

Johanna  

- M. et Mme CHIQUE Michel  

- M. et Mme GREGOIRE  

- M. et Mme DANAN Danièle 

- Mme CAPOGNA Huguette  
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RESEAU INCENDIE 

La compétence défense extérieure contre 

l’incendie est une compétence communale. 

Conformément à l’arrêté préfectoral du 12 

septembre 2016, les communes doivent 

notamment : 

Contrôler annuellement le fonctionnement 

de leurs points d’eau incendie. 

Sur ce sujet, la municipalité a procédé en 

2018 à la remise à niveau de cinq poteaux 

incendie pour un montant de 8690 € HT. 

Elle vient également de passer une 

convention pour le contrôle et l’entretien 

des appareils de défense contre l’incendie 

avec la SAUR. 

La SAUR assurera l’entretien, vérifiera 

leur fonctionnement et apportera les 

conseils pour le maintien en bon état de 

service. 

Le Syndicat Gave et Baïse devra élaborer 

une carte des risques sur leur territoire 

communal afin de prendre un arrêté de 

défense extérieure contre l’incendie. Cet 

arrêté pourra être complété par un schéma 

communal afin de prendre en compte les 

évolutions de l’urbanisme. Le syndicat 

mixte d’eau et d’assainissement Gave et 

Baïse dispose de la compétence 

« distribution de l’eau potable » sur 39 

communes dont CASTETIS. Son réseau de 

canalisations alimente les poteaux et 

bornes incendie. Il dispose donc de tous les 

outils afin de répondre aux communes 

adhérentes sur leur capacité à assurer la 

défense contre l’incendie. La municipalité a 

de ce fait passé une convention de 

partenariat avec le syndicat qui définit les 

conditions techniques, administratives et 

financières pour la réalisation de l’arrêté 

et du schéma communal de défense 

extérieure contre l’incendie.  
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ACTUALITE DE LA COMMUNAUTE DE COMMUNES 

DE  LACQ-ORTHEZ 

 
BORNE A TEXTILES 

 

 

En 2018, sur le territoire de la communauté 

de communes, seuls 4,3 kg/habitant/an de 

textiles usagés ont été déposés dans les 

bornes de collecte, alors que 12 kg/an sont 

jetés en moyenne par chaque français. 

Afin de faciliter le geste de tri des 

usagers et augmenter les volumes 

collectés, les élus de la commission 

environnement de la CCLO ont choisi de 

développer la collecte des textiles en 

augmentant le nombre de points de 

collecte. 

Afin de desservir au mieux l’ensemble du 

territoire, une borne à textiles sera 

implantée à proximité de la colonne à 

verre de la salle des fêtes de votre 

commune cet été.  

 Vos textiles usagés (petits et grands 

vêtements, linge, chaussures et 

maroquinerie) peuvent être déposés 

propres, secs et en sacs dans des 

conteneurs spécifiques répartis sur le 

territoire de la CCLO. Même usés ou 

déchirés, ils peuvent avoir une seconde vie. 

Alors n’hésitez pas, triez !  

Des bornes pour la collecte de textiles, 

chaussures, sacs, maroquinerie et linges de 

maison sont réparties sur l'ensemble de la 

communauté de communes.  

Les textiles usagés sont collectés et 

recyclés en partenariat avec le Relais 64 

essentiellement. Les textiles déposés dans 

les conteneurs spécifiques sont acheminés 

vers un centre de tri. Selon leur état et 

leur qualité, ils sont :  

• revendus à bas prix en friperies en 

France ou à l’étranger (l’ensemble 

des recettes est réinvesti dans la 

lutte contre l’exclusion),  

• transformés en isolant, 

• transformés en chiffons d’essuyage 

pour l’industrie. 

Connectez-vous sur www.lafibredutri.fr 

pour localiser la borne la plus proche de 

chez vous et obtenir plus d’informations 

sur l'ensemble de la filière. » 

 

 

  

 

 

 

http://www.lafibredutri.fr/
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Le RESEAU CYBER BASE LACQ-ORTHEZ vous informe 
 

 

Les démarches administratives sur Internet 

 

Au cours des dernières années vos services 

publics ont connu et connaissent encore une 

évolution notable dans le cadre de la 

dématérialisation aussi appelée « e-

administration ». Plus rapide dans le traitement 

des demandes, ce recours à l'usage d'internet 

pour diverses démarches administratives peut 

s'avérer complexe et on peut se sentir noyé dans 

l'immensité du Net. Aussi, nous vous délivrons 

trois conseils pour les utiliser sereinement. 

 

1/ service-public.fr, le site du 

gouvernement qui vous informe sur 

toutes vos démarches. 

• service-public.fr propose à l’usager un 

accès aux informations qui lui sont utiles pour 

connaître ses droits et réaliser ses démarches : 

fiches pratiques, questions fréquentes, textes 

de référence, définitions, démarches en ligne ou 

formulaires, coordonnées et heures d’ouverture 

du service administratif localement compétent 

pour renseigner ou pour traiter une démarche 

administrative. 

• Vous pouvez éventuellement créer un 

compte personnel sécurisé qui vous permet de 

simplifier la réalisation de vos démarches 

administratives : pré-remplissage de vos 

formulaires, état d'avancement des démarches 

en cours, stockage de pièces justificatives. 

2/ Simplifiez-vous la vie avec 

FranceConnect 

Avec FranceConnect, vous pouvez simplifier 

votre accès aux services en ligne (impôts, MSA, 

assurance retraite...). 

• Imaginons que vous ayez besoin de votre 

avis d’imposition. Vous vous rendez sur 

impots.gouv.fr. Mais vous ne connaissez pas vos 

identifiants. Et bien vous pouvez choisir 

l'identification par FranceConnect. On vous 

proposera alors d’utiliser vos identifiants AMELI 

(le service en ligne de l’Assurance Maladie), ou 

ceux d’un autre service qui a validé votre 

identité (MSA, La Poste, Mobile connect et moi). 

• Cela fonctionne aussi par exemple pour le 

site ANTS (Agence Nationale des Titres 

Sécurisés) qui gère les cartes grises, les cartes 

d’identité... 

3/ Anticiper vos démarches. 

• De nombreuses démarches 

administratives (permis de conduire, carte grise, 

carte d'identité…) nécessitent d'être en 

possession de certains documents (qu’il faut 

souvent numériser) ou bien encore de réaliser 

une pré-demande. Aussi, nous vous invitons 

fortement à anticiper vos demandes afin 

d'éviter, par exemple, l'oubli d'un document qui 

bloquera temporairement le traitement de votre 

démarche. 

 

Ne se soustrayant pas aux services de 

l’Administration dans l'instruction des dossiers, 

le Réseau Cyber-base Lacq-Orthez est à votre 

disposition pour vous aider dans l'utilisation de 

ces services en ligne. 

CyberCentre d’Orthez 2 rue Pierre Lasserre

  05 59 67 25 61 

Ouvert du lundi au jeudi de 14h à 16h, le 

vendredi de 16h à 18h, ainsi que les mardi et 

samedi de 9h30 à 12h. 

cyberbases@cc-lacqorthez.fr 

www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE 

Également au MI[X] à Mourenx : 05 59 80 58 84 

mailto:cyberbases@cc-lacqorthez.fr
http://www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE


 8 

CASTETIS, UN CHARMANT VILLAGE

FENETRE OUVERTE SUR LA SARL NOARRIEU VOLAILLES 
 

       Rencontre avec un homme heureux….FRANCIS 

SOMDECOSTE. 

 

La ferme de Jean Luc et Danielle LABORDE à 

NOARRIEU a changé de propriétaire depuis 

AOUT 2018. Francis SOMDECOSTE, sa 

femme YAEL et leurs trois filles ont investi 

les lieux. 

Une passation de pouvoir et de savoir qui s’est 

faite en douceur durant deux années. 

 

Avant de vivre au milieu des poulets, Francis a 

été routier pendant 15 ans, mais pour lui son 

rêve d'enfant est d’être agriculteur. 

A 32 ans, il passe un Brevet professionnel de 

responsable d'exploitation agricole. Son 

diplôme en poche, il recherche une 

exploitation à reprendre, mais sa quête est 

difficile. 

En attendant, il monte son entreprise de 

parcs et jardins et un jour, tombe sur 

l'annonce de Jean Luc LABORDE à CASTETIS. 

Un coup de téléphone, un rendez-vous, un bon 

feeling et voilà Francis embauché à la ferme 

en tant que salarié. Après deux ans à se 

former aux techniques d'élevage des 

différents poulets et convaincu d'avoir trouvé 

sa nouvelle activité, il rachète l'exploitation 

et c'est parti pour sa vie rêvée !! 

Pour que ce bonheur soit complet, sa femme 

Yael est passée d 'infirmière à fermière ! 

Salariée de l'entreprise, elle s'occupe de la 

vente sur place l’après-midi. 

  

 
 

  QUI DE L'OEUF OU DE LA POULE …????? 

 

 Être éleveur de volailles, c'est sélectionner 

les espèces, apporter une nourriture adaptée, 

anticiper les périodes de fragilité, c'est ce 

qui permet d'apporter les bons soins et 

proposer ainsi à la vente des animaux sains. 

 

A la ferme, plusieurs types de volailles sont 

disponibles : 

 

 - les poules prêtes à pondre : à maturité vers 

4 à 5 mois 

 

 
 

- les poulets démarrés : à partir de 4 

semaines et suffisamment résistants pour 

sortir de l’élevage. 

 - les poulets prêts à tuer, sur commande. Des 

poulets disponibles toute l’année  
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 - des canards ½  sauvage (canard à rôtir) 

- des canards de Barbarie, 

- des canards qu’ils produisent 1 fois / mois, 

depuis le 1/01 et pour lesquels il y a une 

grosse demande, 

- des pintades démarrées : 5 semaines de 

mars à octobre, mais juste en revente.                                    

- des oies : reçues à 1 jour puis élevées durant 

15 jours en Avril, mai et juin, oies de Toulouse, 

Blanches de Guinée 

 

 Pour nourrir toutes ces volailles, Francis 

utilise une alimentation industrielle, mais 

fabrique et vend aussi, à petite échelle, de 

l’aliment à base de maïs concassé et de 

protéines végétales non OGM. 

 

 

 

Mais pourquoi ne pas développer cette 

activité en grand ? L'idée germe dans un coin 

de sa tête… 

 

En terme de communication, juste une vitrine 

sur internet et surtout le bouche à oreille. 

Une clientèle qui est restée et qui se 

développe. 

  

Des points de livraisons sont en place : Monein, 

Peyrehorade, Saint Palais. 

 

Les commandes se font directement par 

téléphone : 07 86 17 15 00 /05 59 67 80 72 

 

1466 route de Noarrieu 64300  CASTETIS 

 

 

RIONS UN PEU 
 

 

1 / Deux militaires discutent : 

Pourquoi t'es-tu engagé dans l'armée ? 

Parce que je suis célibataire et que j'aime la 

guerre ...et toi ? 

Moi je suis marié et je voulais la paix. 

  

2 / Monsieur, savez-vous que votre chien 

aboie toute la nuit ? 

Oh, ça ne fait rien, il dort toute la journée ; 

  

3/Une maîtresse demande à ses élèves : 

 Si je dis "je suis belle", c'est à quel temps ?  

 Un élève : sûrement au passé, madame. 

  

 4 /Le médecin dit à sa patiente : 

Voici un conseil pour bien dormir : 

Avant de vous mettre au lit laissez vos ennuis 

et vos soucis au pied du lit et cessez de 

penser à des choses qui vous tracassent ; 

Mais enfin docteur, jamais mon mari 

n'acceptera de dormir par terre. 

  

Une dernière pour l'ancien (il va se 

reconnaître). 

 

 

 

 

 

 

Depuis des années, je parle à mes fleurs en 

pot, et j'ai l'impression qu'elles me 

répondent. 

 

Hier, quand je leur ai lancé gaiement :" Me 

voici de retour mes petites chéries" après un 

mois de vacances alors que sévissait la 

canicule. 

Et que vous ont- elles répondu ? ça 

s'arrose !!!!! 

  

Que cet été vous soit rieur ou ..... rigolo   ! et 

n'oubliez pas la devise : Tant qu'on lève le 

coude c'est qu'on baisse pas les bras. 

(de l'eau ...bien sûr). 
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HISTOIRE 
 

Le livre terrier mentionne un peuplement 

dense dans les quartiers de la Carrère 

et de l’église. Tout près ou non loin de 

celle-ci, existaient les maisons Labadie, 

Cabalé, Couhète, avec Labère, qui a 

bravé les siècles.  
 

 Au bord de la route entre l’église et la 

Carrère, il y avait Campagne, Puchin, 

Coulet, Loutour et Sarrabère. Dans 

l’ordre, la 1ere était située à 

l’emplacement ou à proximité de celle 

habitée par Mr et Mme Simonet, (villa 

Labère), la 2ème habitée par Emile 

Mesplède, la 3ème par la famille Monfort 

(Parrat), (NDR: Aujourd’hui 

Candau/Lahontaa) la 4ème par la famille 

Jacques Laborde (Layes) la 5ème, située 

face au chemin de la Carrère, disparue. 

L’actuelle maison Sully n’existait pas 

alors. A cet emplacement, il y avait une 

chapelle qui fut détruite lors des 

guerres de religion. Dédiée à St Savin, 

son souvenir fut longtemps vivace, si 

bien que par la bienveillance d’Henri IV, 

son ministre Sully fit planter un arbre 

devant l’édifice en ruine, comme il en 

décréta la plantation devant tout édifice 

religieux placé au bord du chemin royal. 

C’est ce que nous dit la tradition. L’orme 

de Sully fut abattu en 1950 sur 

autorisation des services des 

monuments historiques. La maison de 

Sully fut construite en 1855 par la 

famille de Candau, propriétaire du 

terrain.  

Au quartier La Carrère, il y avait en 

1690,  

- Perriat et Poeymirou, sur la parcelle 

attenante à la maison de Dominique St 

Pé.  

- Ménautou dit Laulhère, derrière la 

maison de la famille Théaux, celle-ci 

dénommée Garros et précédemment 

Birou. 

- Vispalie, appelée aussi Bourdaa était 

située en face Cassiau 

- Lalanne, plus tard Jouandonnou entre 

Cassiau et Moutet 

- Marty, était contigüe à Loudeing 

Laherrère 

- Espelette Bualé contigüe à Méliou 

Latapy 

- Maison commune (Mairie) près de Bualé 

- Marsàa emplacement à proxmité de 

Baylou fils 

- Arié, sur chemin descendant vers 

Lagière Edouard (Jacoby) 
 

La plupart de ces maisons de La Carrère 

ont été démolies dans la 2ème moitié du 

siècle dernier. Comme aussi celles qui 

l’ont été dans d’autres quartiers.  
 

Celui du Clamoundé (trottecas) 

comprenait alors  

- Treyture ou Planté située peu avant 

Biard Bonjour. 

- Tarana emplacement ou proximité de 

Cuyollaa 

- Parrat, dont le dernier habitant 

Auguste fut chantre de l’église pendant 

très longtemps. A proximité de cette 

maison disparue depuis une cinquantaine 

d’années (NDR : texte écrit en 1992), a 

surgit celle de Marie Claire et Arlindo 

Saraiva) 

- Maucor, remplacée par la maison Delas.  

- Camou, reste un petit hangar 

appartenant à la famille Laherrère 

Caubaret 

- Larrouy Dupèbe, emplacement maison 

Duquesnoy. 

- Bourrouilh à proximité de la maison 

Lameignère.  

- Doumenjé, proximité de la maison 

Hiriart.  

- Presbytère, maison contigüe à la 

grange, ancienne salle paroissiale, 

devenue Mairie en 1990. Ce presbytère 

fut habité par l’abbé Lacoste, curé 

pendant près de 50 ans, avant et après 

1789.  Maison démolie en 1871.  
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 UNION SPORTIVE CASTETIS GOUZE 

 
 

SECTION FOOTBALL 
 

Ecole de foot  

 

Composée d’une quarantaine de u7 et u9, 

l’école de foot de l’USCG se porte bien 

tant au niveau des effectifs que de 

l’encadrement. Séances d’entrainement, 

plateaux mensuels, tournois, ont permis 

à tous ces jeunes de débuter ou de 

continuer leur apprentissage et leur 

progression. 

 

Groupement USCG/ESP 

Après 4 ans d’existence, le groupement 

vient d’être renouvelé pour une période 

de 2 ans. Ont évolué cette saison : 

2 équipes u11 : saison satisfaisante 

1 équipe u13 : des problèmes relationnels 

ont perturbé cette catégorie 

1 équipe u15 à 11 : effectif souvent juste 

1 équipe u17 à 11 : saison marquée par la 

victoire en finale de la coupe 

d’encouragement. Bon groupe, dont les 

2/3 changent de catégorie et évolueront 

pour la plupart en seniors. 

 

 
 

Seniors 

L’arrivée d’un entraineur extérieur est 

suivie naturellement d’une période 

d’adaptation qui a pénalisé le début de 

saison. Tout est ensuite rentré dans 

l’ordre avec tous les avantages qui en 

découlent. 

Equipe A : groupe intéressant. 5ème place 

en championnat, bon parcours en coupe 

Vispaly (élimination en ¼ de finale). 

Equipe B : parcours chaotique. Effectif 

limite, souvent complété par des 

vétérans. Bon noyau, mais des joueurs 

irrespectueux de leurs partenaires et de 

l’encadrement ont plombé la saison (2 

forfaits). Leçon à retenir. 

Vétérans : ont tenu leur rang et rempli 

le contrat. Bonne ambiance. 

 

Divers  

Notre candidature au LABEL SENIOR a 

été retenue et récompense 

l’organisation et la bonne structuration 

du club. 

A noter que 7 nouvelles candidatures au 

conseil d’administration ont été validées 

et 6 jeunes intègreront l’une des 

commissions en place.  

Outre les manifestations traditionnelles 

(vide poussettes, loto, vente de 

pâtisseries, vente de calendriers) un 

tournoi de belote et une soirée pour les 

bénévoles du club se sont ajoutés cette 

saison. 

Enfin, nous avons fêté le 15 juin les 20 

ans de l’USCG. Une après-midi débutée 

par l’AG, puis des minis olympiades pour 

grands et petits et enfin une soirée 

apéro/paella, animée par les Quinz’amics, 

un magicien-prestidigitateur et la 

retransmission de la finale du top 14. 
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SECTION BASKET 
 
Pour cette 2ème année de CTC avec le 

Basket Club Artésien, les dirigeants de 

chaque club ont misé sur des objectifs 

ambitieux. 
Nous voulons faire de notre entente un 

club formateur mais aussi compétiteur, 

raisons pour laquelle nous reconduisons 

notre collaboration pour 2 ans 

supplémentaires. 

 
D’un point de vue administratif le travail 

des bénévoles est de plus en plus 

important. 
Ce sont des bénévoles, des éducateurs 

qui ne comptent pas les heures passées 

dans les gymnases et répondent 

présents à toutes les manifestations. 
Je les remercie particulièrement pour le 

soutien et l’investissement dont ils ont 

fait preuve cette année qui d’ailleurs est 

très positive car les objectifs posés 

début de saison sont atteints. 

 
Nos séniors garçons encadrés par 

Laurent Leste Lasserre ont eu un très 

bon parcours autant au niveau du 

championnat départemental que de la 

coupe. Il s’en est fallu de peu qu’ils 

n’atteignent le haut de tableau. 

 
Pour la section féminine, les résultats de 

nos jeunes ont été dans l’ensemble 

satisfaisants et représentatifs des 

efforts consentis. 
Nos séniors filles 2 se maintiennent au 

niveau départemental 2 et l’équipe 1 a 

fait un parcours honorable. Elles ont 

atteint les ½ finales de la coupe trophée 

des Pyrénées-Atlantiques qu’elles ont 

malheureusement perdu mais ont été 

victorieuses des finales championnat et 

terminent 2ème du classement ce qui 

leur permet d’atteindre le niveau région 

3. 

Félicitations au groupe et aux 

entraîneurs. L’ambiance, la joie de vivre 

et le sérieux sportif qui règnent font 

parler de notre entente et la font 

devenir attractive. Il était important 

pour les dirigeants de mener une équipe 

à ce niveau-là pour créer de 

l'engouement et montrer que la 

formation des jeunes au sein de nos 

clubs pouvait permettre d’en arriver là, 

de vivre ces moments de liesse, de 

partage, de fête, de plaisir sur le 

terrain et en dehors, ce sont bien là les 

valeurs du sport !! 

 

 

Ecole de basket U7/U9 MOUSQUEZ 

Marjorie, CAMGRAND Eva, PETRAU 

Elisa, LAUDA Julie 

 
Cette année l’école de basket a compté 

un effectif de 12 filles (7 U9, 3 U8 et 2 

U7) 
Malgré le faible effectif, nous avons 

engagé une équipe U9 pour le 

championnat école de basket. Nous 

avons fait 3 matchs avec un effectif au 

complet. Pour ce qui est des autres 

rencontres, nous remercions les équipes 

adverses de nous avoir prêté des 

joueuses afin de faire en sorte que tout 

le monde puisse s’amuser et jouer. 
Elles ont appris le jeu collectif (lever la 

tête et faire des passes à sa 

coéquipière) et acquis de l'agressivité 

dans le jeu, de l’écoute et applications 

de nos conseils. 
Le manque d'assiduité de certaines a 

gêné à leur progression. Il est difficile 

de rattraper le niveau sans l’assiduité 

aux entraînements. Pour les autres 

bravos, pour votre investissement. 
La saison a été remplie de bons moments 

et l’équipe a pris plaisir à encadrer le 

groupe. 
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U11 SIFREU Tiphaine, CLAVE Léa, 

ISIDORO Sonia, LACOUTURE Valérie 

 
Nous avons débuté cette saison avec 13 

licenciées ce qui est le nombre idéal 

pour pallier aux blessures ou aux 

goûters. 
Sur la 1ère phase, les filles remportent 

2 matchs sur 4. Sur la seconde phase, 3 

matchs gagnés sur 6. 
Les filles gagnent tous les matchs sauf 

Lembeye perdu de quelques points à 

l’aller ainsi qu’au retour. Elles accèdent à 

des phases finales où on retombe face à 

Lembeye pour les ¼. 
Le match est très disputé mais lâché 

dans le dernier ¼ temps. 
Il s’agit donc d’une très belle saison 

sportive pour un groupe majoritairement 

composé de 1ere année. Elles ont 

beaucoup progressé sur les 

fondamentaux individuels et ont 

commencé à voir du jeu collectif sur la 

fin. La défense a été moins travaillée à 

l'entraînement mais c’est un point très 

important pour les coachs et les filles 

ont gagné en agressivité tout au long de 

l’année. 
Ce qui fait la force de cette équipe, 

cette année, sont sans aucun doute leur 

investissement et leur assiduité. Ce bel 

état d’esprit et cette cohésion entre les 

joueuses nous ont permis de passer une 

très belle saison. Le plaisir était tel que 

toutes les filles resignent l’an prochain, 

et toutes les coachs également ! 

 

U13 TORAL Adeline, TARAN Céline, 

ESTEBAN Claudia 

 
L'effectif de l'équipe était de 18 filles 

réparties en 2 équipes et encadrées par 

Claudia, qui ne pouvait être là que les 

week-end, Céline et moi-même. Toutes 

ces filles ont été très agréables à 

suivre. On sent qu'il y a un véritable 

groupe qui se construit petit à petit. Il 

était donc important qu'elles puissent 

s'entraîner toutes ensemble. 

 

Ces 2 équipes de niveau avaient des 

profils différents. L'équipe 2 

compensait son léger manque de 

technique par rapport à l'équipe 1 par la 

solidarité, la hargne, la combativité, ce 

qui a souvent fait défaut à l'équipe 1. Ce 

n'est pas évident de gérer des équipes 

de niveau différent, ni pour nous, ni pour 

les joueuses, d'autant plus à cet âge 

sensible. Elles en ont bien compris les 

bénéfices pour les unes et les autres. 

Nous saluons leur attitude et l’adhésion 

aux messages des éducateurs. 
A l'issue de la première phase de 

championnat, l'équipe 2 a évolué en D3 

(challenge) et l'équipe 1 en D2 (honneur). 

L'équipe 2 a ainsi pu davantage se faire 

plaisir et évoluer, notamment face à 

deux équipes dans la poule qui se sont 

retrouvées finalistes du championnat (le 

Scan, championnes, et Salies). Quant à 

l'équipe 1, elle a aussi joué face à des 

équipes solides, à l'exemple de Pau Nord 

Est, qui a fini nettement Championne 

(+19 en finale) et qu'elles ont accroché à 

deux reprises en s'inclinant de quelques 

points au match retour. Elles ont échoué 

de peu pour atteindre les phases finales 

mais, même si ce n'a pas été toujours 

facile, c'est intéressant pour elles 

d'avoir pu évoluer en D2. 

 
U18 MOUSQUEZ Alexandra 

 
Cette saison, l’équipe a été en majorité 

composée de U15 2ème année 

surclassées. Elles ont été mises en 

difficulté face à des équipes avec un 

niveau supérieur mais surtout face à des 

filles plus âgées et plus matures 

sportivement. Malgré les défaites les 

filles n’ont rien lâché et se sont battues 

tout le long de la saison. Le seul regret 

est le manque d'assiduité aux 

entraînements et les absences pour 
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cause de blessure. A l'entraînement le 

groupe applique correctement tout ce 

qui est demandé mais a eu du mal à le 

reproduire aux matchs. Nous espérons 

travailler cela la saison prochaine et 

surtout leur permettre d’acquérir ce qui 

leur manque, la confiance, grâce à 

l’arrivée d’un nouveau coach Marc ERBIN 

qui semble très motivé et avec pleins 

d’objectifs sportifs ! 

 
Séniors garçons LESTE LASSERRE 

Laurent 

 
Cette saison, le groupe nous a 

agréablement surpris. Il y a eu du 

sérieux aux entraînements et nous avons 

bien commencé la saison. 
En seconde phase, après une longue 

trêve, plusieurs évènements sont venus 

perturber la saison. Des pépins 

physiques et l’absence de joueurs pour 

blessures n’ont pas permis à l’équipe de 

gagner certains matchs mais la défaite 

s’est faite de peu de points à chaque 

fois et les matchs étaient engagés. 
Nos séniors garçons ont également fait 

un beau parcours en coupe où ils ont 

sorti une équipe de niveau D1 et ont 

perdu en ¼ finale face aux futurs 

vainqueurs. 
La saison est globalement positive, avec 

plus de progrès nous espérons et nous 

mettons comme objectif de viser la 

montée pour la saison prochaine. 
 

Séniors filles BARUS Damien, 

BERGERON Jeremy, CLAVE Agnès, 

LABIELLE Sandrine 

 
Notre équipe 2 a vécu un changement de 

coach toute la saison. Avec 15 défaites 

et 5 victoires elles arrivent à se classer 

9ème du championnat D2 et arrivent à 

se maintenir. 
Au départ le groupe venait pour se faire 

plaisir et pas se faire mal. Petit à petit 

une osmose s’est faite avec le groupe de 

la 1 car elles ont évolué à 26 sur des 

entraînements communs et non séparés. 

C’est là que la dynamique s’est créée. 

L’équipe 1 a tiré vers le haut la 2. 
En ce qui concerne l’équipe 1, les filles ne 

croyaient pas à la montée annoncée 

comme objectif. On voulait faire mieux 

que la saison dernière et chercher une 

place qualificative. 
Elles ont montré des qualités évidentes 

et ont attrapé du mental. Elles ne 

lâchent rien. Elles étouffent 

l'adversaire souvent en fin de match 

pour atteindre la victoire. 
Elles sont l’exemple pour l’ensemble de 

nos jeunes. Nous sommes fières de voir 

en dehors du jeu tout l’investissement 

qu’elles peuvent avoir sur les 

manifestations, les stages, l’arbitrage… 

Elles véhiculent une ambiance positive 

pour les autres. 
L’équipe de coach et les dirigeants sont 

fiers d’avoir vu l’ensemble des séniors 

filles lever la tête pour accéder à ce 

niveau !!! 
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ASSOCIATION DE CHASSE 
 

 

 

 

 

Repas annuel 

 

Le sanglier à la broche préparé par Alain 

BARRUÉ (président de l’ACCA de 

MESPLEDE) a régalé les convives et le 

Restaurant « La Bulle » a complété ce 

bon moment de partage. 

 

 

 
 

 

 

Local chasse 

 

Hébergés chez Ramuntcho depuis trois 

ans, nous venons de déménager dans 

notre nouveau local attenant à la salle 

polyvalente. Un grand merci à la 

municipalité et à Christian LESCLAUZE 

pour cette mise à disposition de locaux 

et fabrication de placards. Nous y 

sommes déjà comme chez nous ! 

 

Chasse sanglier 

 

Une autorisation de chasse à l’affût et 

en battue a été délivrée par la DDTM à 

compter du 1er juin. Ceci a permis, pour 

le moment, de limiter les dégâts aux 

cultures et de disperser les animaux 

hors de notre territoire. 
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ECOLE PUBLIQUE – 

REGROUPEMENT BALANSUN-CASTETIS 
  

 

Cycle 1 

Séjour à Biscarosse 

Les 27 et 28 mai, les deux classes de l’école de 

Castétis sont parties pour 2 jours à Biscarosse. 

 

Le lundi, nous avons pris le car à l’école, puis 

nous sommes arrivés au centre où les 

animateurs nous attendaient. Nous avons 

découvert nos chambres et nous avons installé 

nos affaires, puis nous sommes allés manger à 

la cantine du centre.  

L’après-midi, nous sommes allés à la plage où 

nous avons appris tout un tas de choses sur 

l’océan et la plage :  

-comment se forme le sable 

-pourquoi l’eau est bleue alors que dans le seau 

elle est transparente 

-comment se forment les vagues 

-quel goût a l’eau, ... 

Pour finir, nous avons ramassé des cailloux et 

des coquillages, nous avons écrit sur le sable et 

nous avons couru et joué sur la plage... 

 

 
 

En rentrant au centre, c’était l’heure du 

goûter bien mérité. 

Après la douche, le repas du soir et l’histoire 

que Pierre nous a racontée, nous sommes allés 

dans nos chambres pour passer la nuit comme 

des grands, avec les copains ! 

 

Et au programme du mardi matin, pêche à 

l’épuisette dans le lac. Nous avons pêché des 

larves de libellules et des écrevisses, puis nous 

avons fabriqué un petit herbier avec les 

plantes trouvées au bord du lac. 
 

 
 

Ensuite, nous sommes allés à la dune du Pyla.  

Nous avons pique-niqué dans la forêt pour 

prendre des forces et ensuite nous sommes 

montés tout en haut de la dune. 

Une fois arrivés au sommet, il y a eu un gros 

coup de vent et même un peu de pluie ! Nous 

sommes descendus en courant : c’était très 

rigolo même si on avait du sable partout ! 
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Et après ces émotions, nous avons goûté, puis 

nous avons dit au revoir aux animateurs, et 

nous sommes montés dans le car pour revenir à 

l’école. 

 

Un séjour très intense, apprécié de tous ! 

 

Le jardin des Bambins 

 

 
 

Vous connaissez le « jardin des Bambins » ? 

Ce sont des carrés potagers que nous avons 

installés à l’entrée de la salle polyvalente de 

Castétis.  
 

 
 
 

Il s’agit d’un jardin participatif dont le 

principe est simple : 

tout le monde peut venir jardiner, 

C’est-à-dire que l’on peut selon les besoins du 

jardin et selon ses propres envies du moment : 

- Arroser 

- Désherber 

- Cueillir, récolter des légumes 

- Semer, planter, remplacer. 

Bref, bichonner les légumes ! 
 

 

 
 

La création de ce jardin avait plusieurs 

objectifs : 

- Comprendre comment poussent les végétaux et 

quels sont leurs besoins 

- Apprendre à jardiner, connaitre les gestes et 

les outils 

- Connaitre les animaux nuisibles et ceux qui 

sont utiles au jardin. Nous avons d’ailleurs 

installé des « cabanes à insectes ». 

- Être sensibilisés aux problèmes de pollution, 

aux gestes écologiques et au respect de 

l’environnement. 

Mais c’est surtout pour nous un lieu de 

rencontres avec les copains, ou avec les gens 

du village. 

 

 
 

L’inauguration de ce jardin a eu lieu jeudi 4 

juillet à 18h. 
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Nous remercions tous les partenaires de ce 

projet, toutes les personnes qui font 

qu’aujourd’hui nous sommes fiers de notre 

jardin qui est aussi un peu le vôtre. Nous le 

trouvons très beau. 

 

Nous espérons que ce jardin vous donnera 

envie de vous arrêter et que vous prendrez 

plaisir à passer un moment. N’hésitez pas à y 

apporter votre touche personnelle et tout 

votre savoir-faire. 

Les élèves de GS/CP 

Ecole de Castétis 

 

Cycle 3 

 

Projet Erasmus+ 

Dans le cadre du projet européen Erasmus+ 

dans lequel l'école de Balansun est engagée, 

plusieurs activités ont été menées autour du 

thème du bien-être. Le moment le plus fort a 

bien entendu été l'accueil des partenaires 

gallois et roumains pendant une semaine ! 

 

Bien dans ma tête – IREPS 

Vendredi 15 mars, nous avons commencé à 

travailler avec Maude sur le projet "Bien dans 

ma tête" proposé par l'IREPS (instance 

régionale d'éducation et de promotion de la 

santé d'Aquitaine). Lors de cette première 

séance, nous avons rédigé ensemble notre 

définition du bien-être. Puis, lors d'une 

deuxième séance, chacun a inscrit ses qualités 

sur les pétales de sa fleur. 

 

Jour de la Terre 

Chaque année depuis 1970, le 22 avril c'est le 

Jour de la Terre dans le monde entier ! Le 

Jour de la Terre fait résonner haut et fort le 

message des citoyens de toute la planète 

souhaitant une action en faveur de l'énergie 

propre. Etant donné que ce jour tombe 

pendant les vacances (pour les gallois 

également !), les écoles partenaires du projet 

Erasmus ont choisi d'y travailler ce vendredi 

12 avril. 

 

 
 

Bien vivre, bien manger 

Pour continuer notre travail sur le bien-être, 

nous avons participé le jeudi 23 mai à 7 

ateliers « Bien vivre, bien manger » avec 

Corinne de l’association Lacq Odyssée. Elle est 

venue à l’école avec tout son matériel ! 

1. Les familles d’aliments : raconté par Alexis, 

Matteo, Robin, Maélys, Alicia. Il y a 7 familles 

d’aliments : les produits laitiers (bleu), les 

boissons (gris), les fruits et les légumes (vert), 

les féculents et les produits céréaliers 

(marron), les matières grasses (jaune), les 

sucreries (rose) et les viandes/ poissons/ 

œufs (rouge). Nous devions piocher une carte 

et classer l’aliment représenté selon la famille. 

2. Le self : raconté par Bryan, Baptiste L, 

Emma L et Agathe. Nous devions choisir des 

étiquettes d’aliments pour composer un repas 

équilibré. Sur chaque étiquette, un carré de 

couleur indiquait la famille à laquelle l’aliment 

correspond. Il fallait au moins 1 carré rouge, 2 

ou 3 verts, 1 marron, 1 bleu et 1 gris. Il fallait 

limiter le jaune et surtout pas de rose ! 

3. Le Memory : raconté par Laurent, Patti, 

Yoan, Yanis et Naëlle. Au départ les cartes 

étaient mélangées et placées faces cachées. Il 

fallait retrouver les paires : l’aliment et son 

origine. Enfin, il fallait classer les cartes selon 

l’origine de l’aliment : animale ou végétale. 

4. Régime alimentaire des animaux : raconté 

par Baptiste P, Mathieu, Gabin et Mathis. Sur 

un plateau, il y avait une pioche de cartes avec 

un animal et ce qu’il mange. En retournant une 

carte chacun à son tour, il fallait la poser dans 

la colonne correspondante : herbivore, 

carnivore et omnivore. 
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5. En cuisine : raconté par Ethan, Emma G, 

Maxym et Romain. Il y avait 3 repas, il fallait 

retrouver les ingrédients qui pouvaient nous 

faire réaliser les recettes pour ces repas. Pour 

faire des carottes râpées à la vinaigrette : 

carottes râpées, vinaigre, moutarde et du sel. 

Pour le hachis parmentier : des pommes de 

terre, viande hachée, du lait, du beurre et du 

sel. Pour la tarte aux pommes : des pommes, du 

beurre, de la farine, du sucre et du sel. 

6. Goût et odorat : Nous devions mettre une 

pastille sur la langue en se bouchant le nez. Au 

bout de 3 secondes, il fallait se déboucher le 

nez. Pendant les 3 premières secondes, nous 

n’avons pas senti le parfum de la pastille. 

Ensuite nous avons identifié un goût de citron. 

Nous avons écouté un camarade croquer la 

pastille grâce à un amplificateur. Nous avions 3 

flacons, nous devions reconnaître le parfum de 

la pêche, de la vanille et de la fraise. 

7. Le sucre : Dans certaines céréales du petit 

déjeuner, il y a beaucoup ou trop de sucre. De 

même dans les sodas, on trouve jusqu’à 

l’équivalent de 27 morceaux de sucre par 

bouteille. La consommation de sucre 

recommandée est de 10 morceaux par jour. 

 

Escalade 

Les élèves ont participé à plusieurs séances 

d'escalade à la salle Pierre Seillant à Orthez. 

Bravo à tous les grimpeurs, tous les élèves ont 

réussi à se surpasser et à surmonter leurs 

peurs ! Certains se sont même initiés à 

l'assurage. Un grand merci à Fred et aux 

parents pour leur disponibilité et leur aide 

précieuse, sans oublier Patricia ! 

 

Classe découverte à Lescun 

Voici un résumé de notre aventure ! Nous 

sommes arrivés au centre vers 11h30. Nous 

avons admiré le cirque de Lescun ! Nous nous 

sommes installés dans les chambres et nous 

avons pique-niqué devant le centre. L'après-

midi nous sommes allés faire une randonnée 

sur le GR10 (Grande Randonnée 10, c'est un 

sentier de grande randonnée français qui 

traverse la chaîne des Pyrénées, reliant la mer 

Méditerranée à l'océan Atlantique). Nous 

avons marché dans la forêt et nous avons 

observé la végétation. Nous avons traversé un 

névé (un névé est une accumulation de neige 

qui peut perdurer en dessous de la limite de 

neiges éternelles et ce même pendant une 

partie de l'été) et nous avons fait une bataille 

de boules de neige ! Nous sommes arrivés au 

bout de 4 km, à une cabane de berger.  Nous 

avons observé des vautours, des aigles et des 

gros corbeaux. Au centre, une classe de CM2 

de Nay, qui était également au centre, nous a 

invités à venir regarder des pièces de théâtre 

qu'ils avaient préparées. Le lendemain nous 

avons passé la journée à l'escalade, sur des 

falaises de 7 à 15 mètres ! 

 
 

Erasmus+ : accueil à Balansun 

Nous avons accueilli les partenaires européens 

du 11 au 14 juin à l'école. Mardi 11 juin, nos 

partenaires européens sont arrivés à l'école, 

juste après nous. 

Nous avions prévu de les accueillir en leur 

offrant un petit déjeuner. Ensuite, nous 

sommes rentrés en classe. Nous nous sommes 

présentés et eux également, en français, en 

anglais, en gallois et en roumain ! 

Nous leur avons présenté notre école, notre 

département les Pyrénées Atlantiques et 

justement nous leur avons proposé de 

découvrir les Pyrénées le mercredi et 

l'Atlantique le vendredi. Nous leur avons 

montré sur une carte où se situe le Béarn et le 

Pays Basque. Après la récréation pendant 

laquelle nous avons pu jouer avec les élèves 

roumains, nous avons montré quelques danses 

traditionnelles béarnaises. Ensuite, tout le 

monde a dansé ensemble ! 

Les enseignantes galloises nous ont remis des 

cartes postales de leurs élèves, nous leur 

avons répondu et leur avons envoyé les cartes. 
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L'après-midi nous avons joué à des jeux 

traditionnels béarnais. Nous avons essayé de 

nous faire comprendre pour expliquer les 

règles des jeux ! 

 

 
 

Le soir, la mairie avait prévu une petite 

réception pour souhaiter la bienvenue aux 

partenaires du projet Erasmus et nous avons 

chanté avec les Quinz'Amics. 

Mercredi, nous sommes allés faire une 

randonnée à Cauterets pour découvrir les 

cascades au Pont d'Espagne et le magnifique 

lac de Gaube ! 

 

 
 

Jeudi matin nous sommes partis visiter 

Orthez : la Tour Moncade, l'Hôtel de la Lune, 

la maison Jeanne d'Albret et le Pont Vieux. 

L'après-midi, les élèves de la section foot du 

collège D. Argote sont venus nous proposer une 

séance de foot. 

 

 
 

Vendredi nous avons passé la journée à 

Biarritz. 

 

 
 

 Le matin nous sommes allés à la Cité de 

l'Océan. 

 Nous avons pique-niqué là-bas puis nous 

sommes allés sur la grande plage. Nous avons 

ensuite visité l'Aquarium et nous avons assisté 

au repas des phoques.  

Nous avons passé une très bonne semaine tous 

ensemble, les échanges ont été très riches 

malgré les différentes langues. Nous avons 

appris les uns des autres et cela a été une 

super expérience pour tous !
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ASSOCIATION DES PARENTS D’ELEVES 

ARGAGNON/BALANSUN/CASTETIS (ABC) 

 
Le second semestre a été bien rempli pour 

l’association des parents d’élèves. Nous avons 

ainsi organisé plusieurs manifestations sur les 3 

villages. 

 

LE LOTO 

Il s’est déroulé le dimanche 17 mars à la salle 

des fêtes de Castétis, encore une fois, cela a été 

un grand succès avec une salle pleine et de 

nombreux lots à gagner ! 

 

SPECTACLE DE BEARNAIS 

 

 
 

Cette année encore, les enfants des trois écoles 

et les chanteurs de la chorale de Balansun se 

sont partagés la scène pour nous faire vivre un 

grand moment de convivialité autour de chants 

et de saynètes en béarnais à la salle des fêtes 

de Balansun. 

Après le spectacle, nous avons partagé un goûter 

animé par Los D’Ortès. 

Un grand merci à maîtresse Valérie et maître 

Louis pour leur implication ainsi qu’à Abel Dupuy 

pour nous voir associés, encore une fois, à ce 

beau projet. 

 

LA FETE DES ECOLES 

Cette année, la fête des écoles a eu lieu le 

dimanche 23 juin à la salle des fêtes de Castétis 

et ce fut une magnifique journée. 

 

 

 

 
 

Pas moins de 120 élèves se sont succédé sur 

scène pour nous présenter leur spectacle sur le 

thème de « la boite ». Un grand BRAVO à tous 

les enfants ainsi qu’aux maîtresses et atsems qui 

ont fait un super travail ! 

Tout le monde s’est ensuite retrouvé autour d’un 

verre, généreusement offert par le SIVU et 

autour d’une excellente paëlla préparée par 

Lucien et Louisane de la Cuisine à Lucien. 

Le reste de l’après-midi s’est déroulé sous un 

soleil de plomb avec des nombreux jeux et 

animations pour les petits : jeux en bois, pêche 

aux canards, jeux de ping-pong et de foot made 

in Jean-Noël, sculpture de ballons et stand de 

barbe à papa…Mais aussi pour les grands : le sac 

surprise suspendu, le lancer d’espadrilles… 

 

Nous tenons à remercier toutes les personnes 

sans qui l’APE ne pourrait exister : les parents 

d’élèves pour leur aide et leur présence ; les 

maîtresses et les atsems qui donnent de leur 

temps et beaucoup d’énergie tout au long de 

l’année ; les municipalités et le SIVU qui nous 

fournissent les infrastructures et toute l’aide 

dont nous avons besoin mais aussi tous les 

habitants des villages pour leur présence à 

chaque manifestation. 

 

BONNES VACANCES A TOUS ET A L’ANNEE 

PROCHAINE ! 
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VOLLEY BALL 
 

ASSOCIATION « LA GAYOLLE » 
 

 
Bonjour à tous, 

 

Une année sportive s’est terminée par 

des finales organisées par Lanneplaà. 

 

Cette année encore nos équipes 

terminent bien au classement : à la 

troisième place pour l’équipe hommes et 

mixte, l’équipe féminine se retrouve en 

quatrième position.     

 

   

 

 

Les équipes gagnantes sont :  

Lanneplaà pour les filles 

 

   

Les grands vainqueurs restent les 

équipes hommes et mixte de 

Sarpourenx. 

 

Début Septembre, se tiendra la réunion 

annuelle de reprise, et si tout va bien en 

2020 les finales seront organisées par 

Balansun-Castétis. 

En attendant si vous êtes intéressé à 

nous rejoindre, contactez Carine au 

06.10.90.04.96 ou Pascale au 

06.42.58.53.43. 

Merci aux municipalités de Balansun et 

Castétis, et aux partenaires (Intersport, 

Super U, le crédit agricole, la cave 

d’Angèle, Boncap, l’Hôtel du 

département, la CCLO…) pour nous aider 

au bon déroulement de cet évènement.  

 

Bonnes vacances à tous. 

Les membres de La Gayolle Balansun-

Castétis 
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LA RUCHE

Une fois les décorations pour le réveillon 

terminées, mises en place en place puis rangées, 

chacune a repris son ouvrage… 

Des techniques nouvelles sont apparues : 

chaussons et sacs en laine bouillie, le « tawashi » 

ou tricotage en fil de jute pour en faire des 

articles de soins ou de ménage recyclables. 

L’assemblée générale du 2 avril a renouvelé le 

bureau à l’identique et nous avons présenté 4 

projets : 

- Nous avons fêté les 10 ans de la RUCHE le 3 

avril par un repas à la maison pour Tous. 

 

 
 

- Journée du 4 juin à MONEIN : visite d’une 

biscuiterie artisanale avec dégustation, repas à 

l’Estaminet puis découverte du travail de « la 

Mineuse d’images » technique canadienne de 

protection de différents supports pour les 

mette en valeur.  Ensuite, nous avons découvert 

les créations d’une artiste : sacs, bijoux, 

vêtements, lampes, peintures sur toile…Pour finir, 

nous sommes allées voir une potière de raku 

(porcelaine japonaise). Très belle journée, très 

enrichissante. 

 

 

 
 

- Comme tous les ans, nous avons participé à la 

Journée Mondiale du Tricot, le samedi 15 juin, 

nous y avons exposé nos ouvrages. 

- Le 4 septembre, nous irons en Chalosse visiter 

le Musée de Montfort en Chalosse puis le musée 

de la vannerie et un quillier. Nous déjeunerons 

dans une ferme auberge. 

La Ruche ferme ses portes fin juin pour une 

reprise le 3 septembre. Vous êtes les bienvenus 

pour nous accompagner dans nos travaux 

d’aiguilles, crochet ou déco… 

 

BON ÉTÉ A TOUS     
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Le premier semestre de Los Dos s’est déroulé 

tranquillement, rythmé par divers repas à 

notre local de Balansun, mais aussi par 

diverses animations traditionnelles, comme par 

exemple la soirée St-Patrick. 

Le point d’orgue du printemps fut sans nul 

doute la virée rugby à Twickenham pour sept 

membres en repérage à Londres.  

 

 
 

Grosse difficulté pour trouver un sésame pour 

entrer dans l’antre du rugby anglais, il ne 

fallait pas avoir peur des premiers prix 

annoncés au marché noir. Mais avec un peu de 

patience, nous avons pu assister à un match 

d’anthologie entre Anglais et Écossais (et 

quelle ambiance !). 

 

 
 

 Chose certaine, il nous sera très difficile 

d’organiser un voyage pour 25 ou 30 membres ! 

Nous nous rabattrons donc sur Rome pour un 

Italie-Ecosse en 2020. 

Les membres féminins de la peña ont elles 

aussi profité de leur traditionnelle sortie 

« entre filles » pour un laser-quest et du 

karting avant de terminer avec une poule au 

pot. 

 

Le semestre s’est magnifiquement terminé par 

une superbe journée des casetas d’Orthez où 

de nombreux amis castétisiens et balansunais 

nous ont fait le plaisir d’une visite ! Nous vous 

en remercions. 

Pampelune, pour 3 jours et 12 membres, a 

lancé la période estivale des férias et corridas. 
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Les Quinz’amics ont connu six premiers mois 

actifs avec plusieurs prestations que ce soit 

en concerts, en festival ou animations d’apéro-

repas, allant d’un public clairsemé de 40 

personnes jusqu’à 1800 personnes lors de la 

soirée organisée par la Section Paloise ! 

 

 
 

Nous avons découvert de nouvelles contrées 

comme Denguin, Bosdarros, Arbus, Ledeuix, 

Abos… Nous sommes repartis en week-end en 

Ariège à Oust… Nous avons accompagné le 

superbe projet de spectacle à Orthez « Faim 

de vie » qui restera comme une expérience 

très forte. Dernièrement nous avons animé les 

20 ans de nos amis de l’USCG (nombreux 

anciens footeux font partie des Quinz’amics !) 

et donc la soirée de présentation des joueurs 

de la Section, au stade du Hameau, 

accompagné d’un autre Balansunais, Gilles et 

son orchestre Heptagone. Après un petit tour 

chez nos voisins de Mesplède, l’été sera plus 

calme avec un concert à Sault-de-Navailles 

puis une prestation à la messe des Fêtes de 

Balansun, une journée aux Fêtes de Dax (2 

mini concerts dans la rue), l’animation de l’open 

de pelote à Orthez, une visite aux fêtes de 

Gaillères (40) en attendant d’autres projets 

pour l’automne. 

 

 

 
 

 

Nous vous souhaitons un bel été festif et 

joyeux ! 

Contact : penalosdos64@gmail.com ou 

quinzamics@gmail.com ou Nicolas Coubluc 
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LE CLAMONDÉ 
 

  

L’année 2019 a commencé par l’assemblée 

générale du 11 janvier avec 49 adhérents. 

De nombreux points ont été abordés 

concernant la vie du Club. L’ASEPT a mis en 

place avec un intervenant extérieur 7 séances 

portant sur le bien-être et la relaxation avec 

environ 20 participants. D’autres séances sont 

en projet concernant l’équilibre ainsi que des 

séances d’initiation à l’informatique (CCLO). 

L’assemblée a été suivie d’un repas à la salle 

des associations et d’un après-midi détente 

jeux de cartes, société, pétanque. Des 

goûters à thème ont été proposés, galettes 

des rois, crêpes, merveilles. 

Notre année s’est terminée par une journée 

grillades très appréciée et un après-midi dans 

la bonne humeur, jeux, pétanque, 

papotage…(65 participants). 

Une sortie à HENDAYE a clôturé l’année avec 

la visite du Château d’Abadia, le repas sur le 

port ; le soleil étant au rendez-vous (43 

participants) après un départ très pluvieux. 

Nous avons pris la navette maritime pour nous 

rendre à Fontarrabie, tout le monde a eu le 

pied marin.. 

Le petit train nous attendait et a promené les 

43 voyageurs dans le village médiéval, le 

quartier de la Marine et le Cap du figuier. 

 

La journée s’est terminée par « un passage 

obligé » aux ventas à Béhobie pour quelques 

achats. 

La dernière séance de yoga a eu lieu en plein 

air au Moulin de Candau ; elle s’est terminée 

par un repas convivial avec une bonne 

ambiance (environ 20 participants). 

 

 

Nous avons eu la douleur de perdre 3 

adhérentes de longue date au Clamondé, 

Odette LOUSTAU, Odette LANGLES et 

Simone DOLET. Nous avons une pensée pour 

leurs familles. 

Rendez-vous le jeudi 5 septembre au foyer. 

Sortie prévue le vendredi 20 septembre au 

Canal du Midi. 

Venez nombreux. 

Bonnes vacances 
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